



十日町市立田沢小学校 学校だより

ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしく たくましく》

<https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/tazawa-e>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和7年2月17日 第22号



「凶」の教え

校長 高橋 雅彦

今日の運勢は…？ 誰もがおみくじをひいたことがあるでしょう。「大吉」なら大喜び。「吉」だと微妙でしょうか。「中吉」ならどうでしょう。おみくじは、基本的な指針や運勢を示してくれます。日常生活でどのようなことに気をつければよいか、心構えを知るうえで役立ちます。意外と知られていませんが、6種類だと一般的に運勢の良い順番は以下のとおりです。この順だと、吉の方が中吉より上になります。

①大吉 > ②吉 > ③中吉 > ④小吉 > ⑤末吉 > ⑥凶

しかし、寺社仏閣によっては「吉」の順番が入れ替わり、以下の順になるそうです。

①大吉 > ②中吉 > ③小吉 > ④吉 > ⑤末吉 > ⑥凶

縁起のいい順番は、おみくじを引いた場所で異なるそうなので、こだわる方は直接確認することをお勧めします。7種類になるとこれに「大凶」が加わります。ちなみに初詣の時は大凶をなくしたり、減らしたりするところもあるようです。さらに12種類の場合は、吉の種類に「半吉」「末小吉」が、凶の種類に「小凶」「半凶」「末凶」が加わります。ちなみに、京都にある「伏見稲荷大社」のおみくじは17種類もあるそうです。

さて、注目したいのは「凶」です。おみくじで凶を引いた場合、喜ぶ人はまずいません。しかし、凶は単に悪い運勢を示すものではなく、今後の改善や努力を必要とする時期を意味しています。凶を引いたら、まずは焦らずに冷静に考え、日々の行動を見直し、前向きに改善することで運勢を変えることができます。東京都にある「浅草寺」のおみくじは、全体の約30%が凶とされており、一般的な神社やお寺より凶の割合が高いことで知られています。浅草寺では、凶は「現状を見直すための警告」として捉えられています。凶には人生を振り返り、未来への注意を促す意味があります。凶が出たとしても、努力をすれば良い運勢に変えられるという前向きな解釈が奨励されています。

凶を超えて運勢を好転させる心構えとして、以下の3つが挙げられています。

(1) 運勢は変えられると信じる

おみくじの結果は固定的な運命ではなく、行動次第で運勢を変えられるものです。

「凶」が出たからこそ、意識を高めて改善行動を取ることで、より大きな成功を手に入れられる可能性があります。

(2) 謙虚な姿勢をもつ

凶は謙虚さを求められる運勢でもあります。自分を過信せず、他人の意見を素直に受け入れる姿勢が、運を好転させる鍵となります。

(3) 結果を神仏に預ける

凶が出た際は、「悪い運勢を神仏に預ける」という意味で神社の木やひもにおみくじを結び付けます。この行為によって新しいスタートを切ることができます。

何かミスをしてしまったとしても、必要以上に悩まずに、今の自分に警告を与えていると前向きにとらえたいものです。私たちの身の回りには自分自身を見直すきっかけとなる「凶」がたくさんあるのではないのでしょうか。Let's enjoy Omikujii!

3月の行事予定（3月1日から3月31日まで）

4日(火)	卒業を祝う会 学習参観日・学年保護者会（6年生）	24日(月)	第3学期終業式
11日(火)	中里中学校職員6年生授業参観	25日(火)	卒業式
13日(木)	年度末事務5限放課（21日まで）	26日(水)	離任式
16日(日)	家読の日		春季休業（4月6日まで）

《学校の様子》 雪がたくさん降ってもみんなで enjoy しよう！



2月3日(月)
3・4年生はアルパスキー教室。ニュー・グリーンピア津南へ。絶好のｺﾝﾃﾞｲｼﾞｮﾝ！



2月3日(月)
5年生は給食試食会。親子で食事の大切さについて理解を深めました。



2月4日(火)
6年生は「なかさと交流」。沖縄の久米島町の3校とオンラインで交流しました



2月4日(火)
1・2年生は吉田クロカン競技場へ。あいにくの吹雪。でもがんばりました。



2月6日(木)
1年生は生活科で昔遊び体験。ボランティアの方と一緒に遊びを楽しみました。



2月6日(木)
5年生は米作りでお世話になった方を招待して感謝の会。おにぎりをどうぞ！

《御礼》

今年も500個ものトイレットペーパーが届きました。これは「株式会社 天池」の創業者（現 相談役）の大島 康正 様（旧中里村牧畑集落出身、倉俣小・中をご卒業）が、毎年高額のふるさと納税（ふるさと応援寄付金）をされていて、その返礼品を地域に役立つようにと学校に寄贈して下さったものです。中里を遠く離れてもふるさとの子どものことを思ってくださいのお気持ちに深く感謝いたします。

以下は、大島様から子どもたちに向けた【メッセージ】です。

**困難に負けず、何事にも挑戦することで自己が磨かれます。
雪に負けずに、大きな夢と志を持って頑張ってください。**



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。
<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>
★表面のタイトル横にあるQRコードをご利用ください。